



Communiqué

Pour diffusion immédiate - CS-25-13

20 ans d'expertise pour l'usine-école de traitement du minerai

Val-d'Or, le 25 novembre 2025 - Le Centre de formation professionnelle Val-d'Or (CFP Val-d'Or) a souligné aujourd'hui les vingt ans de construction de son usine-école qui lui permet d'offrir le programme de Conduite de machines de traitement du minerai (CMTM) menant l'obtention d'un diplôme d'études professionnelles. L'événement a également permis de présenter différentes actions visant à faire découvrir l'usine-école de traitement du minerai et à valoriser ce programme de formation.

Une visite numérique de l'usine-école est maintenant disponible sur le site Internet du CFP Val-d'Or (cfpvaldor.ca) et sur la page Facebook du Centre. Cette visite permet de découvrir les circuits d'opération nécessaires au traitement de plusieurs minéraux, tels que la flottation, la lixiviation ou le concassage. On y trouve également d'autres circuits que les élèves doivent opérer, dont le traitement des eaux ou le remblai.

Des panneaux informatifs seront également installés à l'entrée de l'usine-école pour détailler l'historique de la construction et illustrer les circuits que l'on retrouve dans l'usine ainsi que sur l'avenir de celle-ci et le projet de sa revitalisation. Finalement, un documentaire est en cours de réalisation pour relater l'historique et la construction de l'usine-école avec des personnes qui ont contribué au projet il y a plus de vingt ans.

« L'usine-école, née d'un rêve partagé, a permis à des centaines d'élèves de se former directement dans nos installations. Grâce à l'engagement de notre équipe et au soutien de nos partenaires miniers et du ministère de l'Éducation, nous avons relevé d'innombrables défis et bâti une expertise reconnue à travers le Québec », indique Jean-François Pressé, directeur général du Centre de services scolaire de l'Or-et-des-Bois.

Par ailleurs, dans un objectif de modernisation de l'usine-école, un projet de revitalisation a débuté pour s'assurer que la formation réponde aux besoins du marché du travail. Les actions de cette modernisation concernent principalement l'automatisation des opérations de l'usine-école.

« C'est important pour nous de s'assurer que le DEP en Traitement du minerai réponde le plus possible aux besoins des employeurs. C'est d'ailleurs dans notre projet éducatif d'assurer l'adéquation entre le marché du travail et la formation », soutient Martin Vigneux, directeur du CFP Val-d'Or.

À propos de nos programmes miniers, dont le programme Conduite de machines de Traitement du minerai

Le CFP Val-d'Or diplôme annuellement près de 250 élèves dans ses quatre programmes miniers : Extraction de minerai, Forage et dynamitage, Forage au diamant et Conduite de machines de traitement du minera (CMTM). Ce dernier, communément appelé Traitement du minerai, diplôme environ 26 élèves dans les trois cohortes annuelles. Ce programme de 900 heures vise à former les opérateurs d'équipement de traitement du minerai dans les usines ou les concentrateurs. Il s'agit du seul des quatre formations minières offert par le CFP Val-d'Or qui atteint ou dépasse la parité homme-femme des élèves.

À propos du CFP Val-d'Or

Le Centre de formation professionnelle Val-d'Or forme annuellement plus de 650 élèves dans 14 programmes de formation menant à un Diplôme d'études professionnelles (DEP) ou à une Attestation de spécialisation professionnelle (ASP). À cela s'ajoutent les formations disponibles aux entreprises et aux individus avec le Service aux entreprises (SAE) et la reconnaissance des acquis et des compétences (RAC) pour les travailleurs ayant déjà de l'expérience.

-30-

Source : Mathieu Ouellet
Coordonnateur
Centre de formation professionnelle Val-d'Or
Ouellet.mathieu@cssob.gouv.qc.ca

Demandes d'entrevues :
Caroline Neveu
Coordinatrice aux communications
Centre de services scolaire de l'Or-et-des-Bois
819 825-4220 poste 3013
neveu.caroline@cssob.gouv.qc.ca